

## Konfirmandengabe

Themen: Solidarität, reformierte Diaspora



(c) www.pibabay.com

### PROTESTANTISCHE SOLIDARITÄT SCHWEIZ

Die Protestantische Solidarität Schweiz besteht seit 1843. Sie ist ein Netzwerk von Hilfsvereinen und Mitgliedkirchen der EKS. Bis 2018 als eigenständiger Verein organisiert, ist die PSS seit 2019 eine Konferenz der Evangelisch-reformierten Kirche Schweiz. Sie unterstützt u.a. mit der Konfirmandengabe Projekte für Kinder und Jugendliche vorwiegend im Ausland.

### PROJEKTE 2020 + 2021

2020 wurde Geld für ein Konfirmandenlager in Transkarpatien, im Südwesten der Ukraine, in Zusammenarbeit mit HEKS und der reformierten Kirche Kárpátaljai Református Egyházkerület gesammelt. Die Ukraine ist das «Armenhaus Europas» und viele Jugendliche haben dort keine Perspektive. An den regionalen Konfirmandenlager stehen thematische Referate und Workshops rund um den christlichen Glauben auf dem Programm, ebenso Sport und Spiel. 2021 geht es um die Förderung und Integration der jungen Roma-Generation in der Slowakei, in Zusammenarbeit mit der Reformierten Christlichen Kirche in der Slowakei und HEKS. Der ungarisch-

sprachigen Minderheit im Südosten der Slowakei soll ein religiöses und kulturelles Zuhause geboten werden. Eine Religionspädagogin hat dort vor fünf Jahren angefangen, gezielt eine Arbeit mit jungen Roma aufzubauen.

### SOLIDARISCHES HANDELN

Konfirmantinnen und Konfirmanten engagieren sich mit einer **persönlichen Gabe**, indem sie einen Teil des Geldbetrags spenden, den sie zur Konfirmation geschenkt bekommen haben. Die **Kollekte des Konfirmationsgottesdienstes** kann für die Konfirmandengabe bestimmt oder eine eigene Sammelaktion durchgeführt werden. Die Konfirmandengabe kann beim **Informationsanlass** für Jugendliche und ihre Eltern zu Beginn des Konfirmandenjahres als wichtiger solidarischer Beitrag über die eigenen Kirchengemeindengrenzen vorgestellt werden. «Für die Familien ist die eigene Kirchengemeinde der Orientierungsrahmen, aber es gibt auch andere Reformierte und denen geht es längst nicht so gut, wie uns in der Schweiz», stellt Pfarrerin Stephanie Gysel fest. Sie hat mit ihren Konfirmanten und Konfirmantinnen einen **Sponsorenlauf** in Buch am Irchel durchgeführt. Die Jugendlichen sind um die Kirche herumgelaufen und haben pro zurückgelegter Runde 2.- CHF von ihren Sponsoren erhalten, die sich vorher dazu bereit erklärt hatten. Die Jugendlichen spendeten die Hälfte der Einnahmen an die Konfirmandengabe der PSS und die andere Hälfte an ein Projekt, das sie zusammen ausgesucht haben.

- Konfirmandengabe PSS 2021

Ausgabe Nr. 31 • November 20

### LIEBE MITARBEITENDE IN DER KONFIRMATIONS- ARBEIT

Zu solidarischem Handeln kann in der Konfirmationsarbeit ermutigt werden, indem die Situation von Jugendlichen im europäischen Ausland vor Augen geführt wird. Die Projekte der Protestantischen Solidarität Schweiz zeigen eindrücklich auf, unter welchen schwierigen Bedingungen reformierte Jugendliche in anderen Ländern leben. Am besten wäre es natürlich, die Jugendlichen würden einander und ihre Lebenswelten kennenlernen. Ein erster Schritt ist es, den Blick über die eigenen Gemeinde- und Landesgrenzen zu öffnen und sich als Konfgruppe mit anderen reformierten Jugendlichen solidarisch zu zeigen, zum Beispiel um junge Roma in der Slowakei finanziell zu unterstützen.



Jessica Stürmer-Terdenge, Pfrn.  
Konfirmationsarbeit

### KONTAKT

Jessica Stürmer-Terdenge, [E-Mail](mailto:)  
Oliver Wupper-Schweers, [E-Mail](mailto:)

### ARCHIV

- [KonfT!PP abonnieren](#)
- [weitere Ausgaben](#)

Reformierte Landeskirche Zürich  
Abt. Kirchenentwicklung,  
Konfirmationsarbeit